

BAB III

METODE PENELITIAN

3.1 Metode Penelitian

Penelitian yang digunakan ialah metode pendekatan kualitatif. Penelitian kualitatif adalah penelitian guna memahami fenomena apa yang dialami dalam kehidupan alamiah oleh subjek penelitian dengan cara deskriptif dalam bentuk kata-kata dan bahasa. Moleong (2007) mendefinisikan penelitian kualitatif sebagai suatu upaya guna memahami secara holistik fenomena sosial yang terjadi dalam konteks natural, dengan menggunakan deskripsi verbal guna menggambarkan pengalaman dan perspektif subjek penelitian.

Penelitian kualitatif juga bertujuan untuk mendapatkan pemahaman yang mendalam mengenai masalah-masalah manusia dan sosial. Penelitian dilakukan dalam latar yang alamiah (naturalistic) bukan hasil perlakuan (treatment) atau manipulasi variable yang dilibatkan. Data yang dikumpulkan dalam kualitatif deskriptif adalah berupa kata-kata, gambar dan menceritakan akan kejadian yang dialami peneliti saat melakukan penelitian. Sehingga diharapkan dalam melakukan penelitian ini mendapatkan data yang akurat. Tujuan dari penelitian itu sendiri adalah untuk mendapatkan sebuah jawaban mengenai bagaimana pola asuh orang tua terhadap perkembangan perilaku prososial anak 5-6 tahun. Dengan ini penelitian kualitatif digunakan untuk menjawab sebuah pertanyaan yang terjadi dari subyek penelitian dengan mendeskripsikan melalui sebuah kata atau lisan terhadap suatu objek yang diamati.

Pengumpulan data yang akan dilakukan peneliti dilapangan yaitu melakukan observasi terlebih dahulu agar peneliti lebih mudah dalam melakukan pengamatan yang menjadi tujuan dari peneliti. Dalam hal ini peneliti tidak hanya fokus mengamati subjek penelitian. Tetapi, juga mengamati

peristiwa yang ada disekitar sehingga sumber data terkumpul dengan baik dan dapat dideksripsikan dengan baik.

3.2 Desain Penelitian

Penelitian ini akan menggunakan metode kualitatif. Menurut Sugiyono (2005:6) metode kualitatif bertujuan untuk memahami fenomena yang dialami oleh sbjek penelitian. Dengan menjelaskan tingkah laku, persepso, motivasi dan secara keseluruhan. Dalam penelitian ini penelitiingin mengetahui pola asuh orang tua terhadap perilaku prososial anak 5-6 tahun, terlebih dalam perilaku berbagi dan tolong menolong. Desain penelitian yang digunakan ialah observasi dan wawancara dengan orang tua yang memiliki anak usia 5-6 tahun dan mempunyai perilaku prososial berbagi dan tolong menolong.

3.3 Lokasi dan Waktu Penelitian

Lokasi yang dijadikan tempat penelitian adalah TK yang berada di daerah Cibodas. Adapun waktu penelitian yang akan dilakukan pada bulan Juni tahun 2024.

3.4 Subyek Penelitian

Subyek pada penelitian ini ialah orang tua yang mempunyai anak umur 5-6 tahun dan memiliki perilaku prososial seperti berbagi dan menolong.

Tabel 3. 1 Identitas Responden

No	Subjek	Nama	Inisial	Jumlah
1.	Orang Tua	Responden 1	DSF	4
		Responden 2	EK	
		Responden 3	TH	
		Responden 4	MRH	

3.5 Teknik Pengumpulan Data

Berdasarkan jenis data yang digunakan pada saat penelitian, teknik pengumpulan data kualitatif yang digunakan dalam penelitian ini yaitu triangulasi data (observasi, wawancara dan dokumentasi).

3.5.1 Observasi

Menurut Sugiyono (2018:229) yaitu teknik pengumpulan data yang mempunyai ciri spesifik bila dibandingkan dengan teknik yang lain. Proses pengamatan lapangan ini juga dilakukan untuk pengumpulan data.

3.5.2 Wawancara

Proses wawancara yang dilakukan menggunakan wawancara terstruktur. Menurut Sugiyono (2010), wawancara merupakan pertemuan antara dua individu untuk saling bertukar informasi serta gagasan melalui proses tanya jawab, sehingga dapat dikonstruksikan makna dalam suatu topik tertentu. Dalam melakukan wawancara, responden diharapkan mampu memberikan informasi dengan jelas.

3.6 Instrumen Penelitian

Pengumpulan data sebuah penelitian yang dilakukan dengan berbagai metode penelitian seperti observasi, wawancara dan dokumentasi memerlukan alat bantu sebagai instrumen. Menurut Suharsimi Arikunto (2006: 149) merupakan alat bantu bagi peneliti dalam mengumpulkan data. Maka instrumen yang akan digunakan dalam penelitian ini antara lain:

3.6.1 Observasi

Lembar observasi ini digunakan untuk melihat dan memperoleh informasi data terkait pola asuh orang tua dalam menerapkan perilaku prososial pada anak 5-6 tahun. Observasi dilakukan selama 6 hari di TK daerah Cibodas dengan memperhatikan anak yang mencapai indikator peneliti. Observan dalam penelitian ini ialah peneliti itu sendiri.

Tabel 3. 2 Kisi-Kisi Lembar Observasi

Variabel	Dimensi	Indikator	Butir Item
Perilaku Prosocial (Santrock)	Berbagi	1. Anak terlihat mau berbagi makanan kepada temannya 2. Anak dapat berbagi mainan kepada temannya	1. Anak terlihat saling berbagi makanan dengan temannya 2. Anak mau bergantian giliran bermain bersama temannya.
	Tanggung jawab	1. Anak mengembalikan alat mainan pada tempatnya. 2. Anak dapat merawat barang yang dipinjam agar tidak rusak.	1. Anak terlihat mampu merapihkan kembali mainan balok ke box mainan. 2. Anak dapat bermain mobil mainan pinjamannya dengan baik tanpa ada kerusakan apapun
	Pembiasaan untuk tolong	1. Anak terlihat menolong	1. Anak mau menolong

	menolong atau membantu	temannya ketika terjatuh 2. Anak mampu membantu orang tua dirumah	temannya yang terjatuh dari perosotan 2. Anak terlihat mampu merapihkan kembali mainan ke dalam box mainan.
	Empati	1. Anak dapat meminta maaf pada temannya 2. Anak mampu memiliki rasa peduli terhadap perasaan temannya.	1. Anak mau meminta maaf ketika berbuat salah. 2. Anak dapat menghibur temannya yang sedang sedih

3.6.2 Wawancara

Wawancara dilakukan untuk melengkapi data yang belum diketahui secara mendalam oleh peneliti. Wawancara dilakukan kepada orang tua yang memiliki anak usia 5-6 tahun. Berikut adalah instrument wawancara yang akan peneliti gunakan.

Tabel 3. 3 Kisi-Kisi Instrumen Wawancara

Variabel	Dimensi	Indikator	Butir Soal	No Item
Pola Asuh Orang Tua	Peran pola asuh orang tua	Pola asuh orang tua dalam mendidik anak	5	1-5
Perilaku Prososial	Penerapan perilaku prososial anak 5-6 tahun	Pola asuh orang tua dalam menerapkan perilaku prososial anak	5	6-10

3.7 Teknik Analisis Data

Setelah mengumpulkan data langkah selanjutnya yaitu menganalisis data. Menurut Ahmad Tanzeh analisis data yaitu proses memilah rangkaian data, mengatur ke dalam pola, kategori dan deksriptif dasar. Menganalisis data kualitatif terdiri dari tiga kegiatan yaitu; reduksi data, penyajian data dan kesimpulan.

3.7.1 Reduksi Data

Proses pemilihan, penyederhanaan, pemurnian dan transformasi data mentah menjadi catatan lapangan. Reduksi dilakukan sejak pengumpulan data dengan membuat ringkasan, menelusuri tema, menulis memo dan lainnya.

Tabel 3. 4 Sistem Pengkodean Analisis Data

No.	ASPEK PENGKODINGAN	KODE
1.	Teknik Pengumpulan Data a. Observasi b. Wawancara	O W
2.	Sumber Data Orang Tua: a. Orang Tua 1	DSF

	b. Orang Tua 2 c. Orang Tua 3 d. Orang Tua 4	EK TH MRH
3.	Fokus Penelitian 1. Peran pola asuh orang tua a. Pola asuh orang tua dalam mendidik anak 2. Peran orang tua dalam perilaku prososial anak a. Peran orang tua dalam menumbuhkan perilaku prososial anak b. Peran orang tua dalam mengembangkan perilaku prososial anak c. Upaya mengatasi anak yang masih mengharapkan imbalan	PPA PDMA PODP POTMP PMPP UMAMI
4.	Waktu Kegiatan: Tanggal-Bulan-Tahun a. Orang Tua 1 b. Orang Tua 2 c. Orang Tua 3 d. Orang Tua 4	25-07-2024 25-07-2024 28-07-2024 28-07-2024

3.7.2 Penyajian Data

Dalam penelitian kualitatif, penyajian data dapat disajikan dalam bentuk deksripsi, ringkasan, diagram, menampilkan informasi dan lainnya yang membuat lebih mudah untuk memahami apa yang terjadi. Berdasarkan hasil penelitian dilapangan yang sudah ada mengenai peran pola asuh orang tua terhadap perilaku prososial anak usia 5-6 tahun di TK Al-Istiqomah Baiturrahman, penelitian ini disajikan dalam bentuk ringkasan uraian singkat.

Tabel 3. 5 Contoh Penerapan Kode dan Cara Membacanya

KODE	CARA MEMBACA
W	Menunjukkan teknik pengumpulan data penelitian yaitu wawancara
EK	Menunjukkan identitas partisipan pada penelitian, yaitu orang tua yang bernama Elis Kurniawati

	disingkat menjadi EK
PA	Menunjukkan fokus penelitian yaitu Pola Asuh Orang Tua
PP	Menunjukkan fokus penelitian yaitu Perilaku Prososial
25-07-2024	Menunjukkan tanggal, bulandan tahun dilaksanakannya penelitian

3.7.3 Penarikan Kesimpulan

Penarikan kesimpulan yaitu ringkasan yang dilakukan diakhir sebuah penelitian setelah mengumpulkan informasi, data dan catatan. Kesimpulan biasanya menjelaskan tentang keseluruhan atau inti dari suatu penelitian secara singkat dan jelas.

3.8 Isu Etik

Dalam penelitian ini terdapat beberapa hal yang harus dilakukan sebelum dilakukannya penelitian, yaitu:

1. Kerahasiaan

Pada penelitian ini, penulis tidak menuliskan identitas lengkap narasumber dan menggunakan inisial. Hal tersebut memiliki tujuan agar menjaga kerahasiaan narasumber yang terlibat dalam penelitian ini.

2. Perizinan

Peneliti juga melakukan perizinan terlebih dahulu kepada orang tua serta bertanya mengenai persetujuan untuk menjadi bagian dari penelitian. Selain itu peneliti juga melakukan izin kepada orang tua untuk merekam percakapan serta mendokumentasikannya.